



Thourie en peinture

Thématique du trésor : Arts et savoir-faire

Type de cachette : multicache

Difficulté : 1/5

Durée : 1 h

Accessibilité : Idéal pour les enfants



Hey les amis, ravie de vous revoir et bienvenus à Thourie, charmante petite commune rurale du sud de l'Ille-et-Vilaine. Préparez-vous à en voir de toutes les couleurs !



Ce parcours fait partie de la nouvelle aventure proposée par le Trésors de Haute Bretagne, le voyage Initiatik de Cromatik. Au programme : 6 parcours à réaliser dans la thématique "Arts et savoir-faire", 6 outils à récupérer pour la kolle'k de Cromatik et à accrocher dans son atelier (visible dans le profil joueur), le tout dans la joie et la bonne humeur. Au bout de la quête, un ultime défi qui conduira Cromatik tout droit à l'Ak'adémie des MOK.



'' Passez Thourie à la machine, faites le bouillir pour voir si les couleurs d'origine peu vent revenir...'' lalalala...''



Quelle bonne idée ! Allez hop, programme express pour voir la vie en couleur.



Tu n'oublies pas quelque chose ?



Ah oui, j'ai un p'tit service à vous demander. M'aider à récupérer un nouvel outil indispensable à l'éclosion de mon talent.



Parking à l'entrée du bourg, en venant du nord par la D 163. Pour le reste, la balade se fait à pied.

Etape 1 : Inspiration (N 47°51.4020000' / W 1°28.6890000')



Hé, hé mais on dirait ce bon vieux Barbobec. Tu viens chercher l'inspiration toi aussi ? Moi j viens voir les fresques d'Ali. Tu connais ?



Des fresques ? Ici ? Tu es sûre ?



Ben oui. J viens voir la fresque d'Ali. C'est un artiste urbain rennais qui explore le motif à travers l'ornement. Son vrai nom est Arthur-Louis Ignoré. Je suis folle de ses créations. Elles s'intègrent toujours à l'environnement. Sols, murs, toits, vitrines... tout est source d'inspiration. Chouette, non ?



(pensif) Sans doute, sans doute...mais là point de fresque à l'horizon.



Hop, hop, il y en avait bien une, sous un grand préau mais elle a eu un p'tit coup de chaud.



Un chalumeau mal réglé peut-être ? Ou alors un coup de foudre ?



Non, c'est une allumette qui a eu raison du préau et hop, feu la fresque !



Pour l'inspiration, c'est moins bien... Je kiffe pas Barbobec, je kiffe pas...



Oh mais regardez moi ça, voici une stèle dédiée à mon ami Auguste Pavie (Barbobec connaît tout le monde ou presque).

En quelle année est-il né ? Divisez par 2 le chiffre des centaines OU ne retenez que celui des dizaines.

Notez ce chiffre qui vaut A. A = _____



D'autres fresques sont visibles dans plusieurs communes du Pays de la roche aux fées comme à Janzé, Boistrudan, Retiers, Coësmes et Martigné-Ferchaud.



Ne sois pas déçue Cromatik, la vie de cet Auguste Pavie est très inspirante au contraire.

Etape 2 : Auguste (N 47°51.270000' / W 1°28.737000')



Direction le bourg si tu veux en savoir plus.



Tu as l'art de présenter les choses...



J'aurais voulu être un artiivvviiste...



Concentrons-nous sur l'énigme à venir. Vous allez faire une belle rencontre avec une personnalité

de la commune, Auguste Pavie.



Ah oui ? Quel genre d'artiste ? un peintre, un graffeur... Tu crois qu'il me prendrait en stage ?



Même pas en rêve !

Et vous les amis, savez-vous qui était cet illustre personnage ?

- Un explorateur alors B = 9
- Un inventeur alors B = 6
- Un Général alors B = 3

Notez ce chiffre qui vaut B. B = _____
Indication: Ni Edison, ni de Gaulle



C'est pas comme ça que j'veais peaufiner mon coup de crayon.



Auguste Jean Marie Pavie est né à Dinan le 31 mai 1847 et est mort le 7 juin 1925 à Thourie. À l'origine agent des télégraphes en Cochinchine, il devint explorateur, ethnologue, photographe des rives du fleuve Mékong, fut le premier vice-consul de France au Laos (1887), consul-général de France à Bangkok en 1892, puis commissaire général au Laos en 1893.



Prêts pour une troisième couche, euh une troisième énigme ?

Etape 3 : Fontaine (N 47°51.2120000' / W 1°28.7750000')



Petite halte en perspective. C'est l'endroit idéal pour un k'roquis. Vue imprenable sur le centre bourg.



Sur le côté droit, une ancienne pompe à eau. Elle porte une inscription avec un nombre.

Quel est-il ? Ne retenez que le chiffre des unités.

Notez ce chiffre qui vaut C. C = _____



Elle aurait bien besoin d'un p'tit coup de peinture cette pompe. Barbobec, on teste la peinture écossaise ?



Si c'est pour la retrouver en kilt, non merci ! Ah, ces artistes...



Profil bas les amis ! On a eu chaud, d'ici à ce qu'on ait droit à un petit relooking.

Etape 4 : Maison (N 47°51.2850000' / W 1°28.8330000')



Trop top la maison ! Eh toi qui connaît bien les vieilles pierres, ça date de quand tout ça ?



Cette maison porte le nom de « Corne du cerf ». Elle date du 17^e siècle et fut habitée par un notable du bourg. On pense qu'il s'agissait d'un homme de loi chargé de gérer les juridictions seigneuriales. Le bâtiment a gardé sa porte à fronton et son entablement d'origine.



Ça manque pas un peu de couleurs tout ça ? Façade en grès et schiste, ok mais bon, une touche de rose ou de jaune... A moins que l'église...



Ah non ! N'y pense même pas ! Cette église date de 1834. De l'ancien sanctuaire, il ne reste que la tour-clocher édifée en 1788 et restaurée en 1816 par l'architecte rennais Richelot.



Ben ça manque de fun ! A tout prendre, j' préfère la vieille maison. Les portes en vert, ça le ferait, non ?



Cette bâtisse a été divisée en 3 habitations.

Additionnez 2 des 3 numéros de rue ensemble pour obtenir un chiffre qui rappelle une attraction foraine de grande taille.

Notez ce chiffre qui vaut D. D = _____



Et c'est quoi, cette grande antenne sur la gauche ?



Un émetteur. Il a marqué l'histoire de la commune si tu veux tout savoir. Inauguré en 1939, il a été réalisé par Radiodiffusion sous la tutelle des Postes et Télécommunications françaises dans le but de transmettre des émissions de Rennes-Bretagne que l'on pouvait alors capter jusque sur les côtes d'Algérie. Une vraie prouesse technologique pour l'époque !



Et aujourd'hui ?



Pendant la Seconde guerre mondiale, l'émetteur fut convoité par les troupes allemandes qui diffusaient des programmes traduits ensuite en français. Il avait aussi une grande importance pour l'envoi des signaux radio permettant le guidage des avions allemands ou alliés. Avant de quitter Thourie, les allemands ont saboté le pylône. Il ne sera reconstruit qu'en 1954. Aujourd'hui, la station est toujours en activité. Le mât de 220 mètres relaie les émissions de Radio Bleue ainsi que d'autres stations nationales.



Qu'est-ce que je kiffe tes histoires Barbobec. ! Moi aussi j'connais des trucs. Allez suis-moi !

Etape 5 : En couleur (N 47°51.2990000' / W 1°28.7690000')



Pour accéder à l'énigme suivante, longez l'église par la gauche.



Chouette, on va pouvoir enfin rencontrer Deuxben.



Un seul aurait suffi non ?



Ben non, Deuxben c'est le nom d'un graffeur bien connu de Rennes. Sa spécialité, c'est le street art. Alors il a sorti ses bombes de peintures pour mettre de la couleur ici. Pfff quand j'dis que ça en avait besoin... mais bon personne ne veut écouter.



Artiste rennais, Deuxben peuple les rues de Rennes de personnages énigmatiques. Ses graffitis figuratifs, ses couleurs vives, ses décors graphiques de cadrillages ou de pois, de chapeaux fleuris, de cols de dentelles, de belles barbes et chevelures abondantes constituent l'originalité de son style. [A découvrir.](#)



Tout se joue dans la ruelle. L'art se niche partout on dirait !

Combien de fresques de Deuxben comptez-vous en remontant celle-ci ?

Notez ce chiffre qui vaut E. E = _____



Continuez jusqu'au bout du sentier végétalisé puis tournez à gauche en direction de l'école.



Hop, hop pas si vite ! Y'a une autre fresque à découvrir, là juste sur la cabine téléphonique, euh sur la cabine à livres.

Etape 6 : Ecole Publique (N 47°51.3560000' / W 1°28.8300000')



''' Qui a eu cette idée folle un jour d'inventer l'école... '''



Ma matière préférée à moi c'était les arts plastiques mais à ce que j'vois ici, on préfère écrire sur les murs. On peut même dire qu'ils se sont lâchés. C'est classe !



Ah, je reconnais un certain style... C'est bien ce mot paix écrit dans toutes les langues sur les murs de la cour.



Ouais, ça m'inspire même. Normal avec un nom d'école comme ça...

Quel nom porte cette école ?

- Pablo Picasso alors F = 7

- Salvador Dali alors F = 5
- George Braque alors F = 3

Notez ce chiffre qui vaut F. F = _____



Pendant que notre génie en herbe cherche l'inspiration, tournez le dos à l'école et profitez de la perspective sur les jolies maisons restaurées du centre bourg. Un régal !



Toutes les meilleures choses ont une fin. Vous êtes au bout de la quête.

Etape 7 : La cache



Le moment est venu les amis d'aider Cromatik à récupérer l'outil qui lui sera bien utile pour la suite de son voyage à travers le monde des arts.



T'inquiète, je ne les lâche pas d'une semelle. La recherche d'un trésor est un art à lui seul.

Indication: Sous le toit

Coordonnées: N 47°(C)1.(A)(E)(B)' / W 1°2(D).(F)0(F)'



J'aurai le mot de la fin si vous le voulez bien. Pas besoin de détériorer les lieux pour trouver le trésor. Il suffit de bien observer et de laisser les choses en place après votre découverte.



Les rives de l'étang accueillent les promeneurs, les joggeurs et les pêcheurs, (Cartes de pêche à la journée, en vente au café Misériaux). A proximité, un petit parc animalier regroupe des volailles (oies, poules et coq...), des chèvres et des moutons d'Ouessant. Présence aussi des jeux pour les enfants et des tables de pique-nique.

Scannez ce code
et téléchargez
notre application mobile gratuite



HAUTE
BRETAGNE



Trésors de Haute Bretagne
Chasse aux trésors en Ille-et-Vilaine !